
2017 年度第 2 回関西学連総会 議事録 

 

開催日時：2017 年(平成 29 年)6 月 25 日(日曜日) 16:00～17:30 

開催会場：三重県伊賀市 上津基幹集落センター 

議事録作成者：副幹事長 藤本 拓也 

 

出席者(敬称略) 

遠藤 匠真 幹事長  

山本 明史 事務局長  

藤本 拓也 副幹事長  

布施谷 綺子 広報部長  

田中 創 競技部長  

羽鳥 咲和 渉外部長  

中川 真緒 会計部長  

金澤 めぐみ 前年度会計部長 予算案承認まで出席 

山田 将輝 普及部長  

浅井 迅馬 諮問委員 諮問委員承認時のみ出席 

松永 佳大 京都大学渉外  

稲岡 雄介 大阪大学渉外  

田沼 美来 京都女子大学渉外  

田中 優里 奈良女子大学渉外  

佐藤 和真 神戸大学渉外代理  

 

 

1.諮問委員承認 

浅井 平成 29 年度諮問委員は以下のメンバーである。 

秋山 周平(大阪大学 OB1 年目) 【諮問委員長】 

浅井 迅馬(京都大学 OB1 年目) 

東又 みのり(京都女子大学 OG1 年目) 

小谷 麻緒(奈良女子大学 OG1 年目) 

築地 孝和(神戸大学 OB1 年目) 

遠藤 諮問委員を承認する幹事は挙手をお願いしたい。 

 出席幹事全員(8)一致で承認。 



2.神戸大学加盟校承認 

遠藤 神戸大学はこれまで学連の準加盟校扱いであったが、現在人数による加盟校基準

を満たしている。神戸大学が加盟校になることを承認する渉外の方は挙手をお願

いしたい。 

 神戸大学以外の渉外全員(4)一致で承認。 

 

3.新歓合宿会計報告 

藤本 5 月 20-21 日に開催した関西学連新歓合宿の収支は 150,976 円の赤字となった。

新歓合宿については例年 10 万円前後の赤字が出ているが、今回赤字が大きくな

った原因としては、運営者の負担を減らすために運営者をいつもより増やしたこ

とが考えられる。また、新入生 47 人に対し上回生が 45 人と明らかに人数が少

なかった。 

遠藤 新歓合宿会計を承認する渉外の方は挙手をお願いしたい。 

 全員(5)一致で承認。 

 

4.関西学連第 1 回定例戦会計報告 

稲岡 5 月 14 日に開催した関西学連第 1 回定例戦の会計については、まだ会計処理が

完了していないため終了しだい会計監査をしてもらう。詳細は次回総会で報告す

る予定だが収支は 4 万円程度の黒字となった。 

 

5.昨年度関西学連第 3 回定例戦会計報告  

金澤 3月 25日に開催される予定だった昨年度の関西学連第 3回定例戦の収支は 8,622

円の黒字となった。規約上大会が中止になっても参加者への返金は行わないはず

だが今回は返金を行ってしまった。ただ最終的に黒字になっているので大きな問

題は無かったと思われる。 

遠藤 昨年度関西学連第 3 回定例戦会計を承認する渉外の方は挙手をお願いしたい。 

 全員(5)一致で承認。 

 

6.昨年度決算 

金澤 昨年度の収支は 3,147,034 円の黒字となった。内訳については資料を確認してい

ただきたい。 



松永 2,724,032 円の「過去の学連口座定期預金」というのは何なのか。過去に決まっ

た目的で取ったお金なのか。 

遠藤 これは 10 年前のものであるが、特に引き継ぎがされることなく満期を迎えてし

まったようである。黒字額を蓄積したものだったと思われ、昔は学連の規模が大

きかったのでこれだけあっても不思議ではない。 

昨年度決算を承認する渉外の方は挙手をお願いしたい。 

 全員(5)一致で承認。 

 

7.今年度予算案 

金澤 今年度の予算案は 300,000 円の収入・支出で考えている。内訳については資料を

確認していただきたい。 

遠藤 今年度予算案を承認する渉外の方は挙手をお願いしたい。 

 全員(5)一致で承認。 

 

8.第 1 回日本学連幹事会報告 

遠藤 6 月 3 日に第 1 回日本学連幹事会があった。関西に関連する内容を共有する。 

・日本学連 35 周年企画を何かしようということになっている。やってほしいこ

とがあったら是非挙げてほしい。ちなみに現在学連保有テレインのガイドブック

を作ろうという動きがあるようである。 

・日本学連の後援がほしい大会があれば半年前までに申請してほしい。 

・秋インカレについて。春インカレは例年黒字だが秋インカレは例年大きな赤字

が出ている。今年は収益を出すためにモデルイベントをやる方向で進んでいる。

役員の募集をすればこれは地理的に近い範囲で募集をする予定である。また、参

加費は上がる予定である。 

・準加盟校から加盟校になる要件は関西学連においては「部員 10 人以上」であ

ったがこの要件が全国でバラバラだったので統一することになった。まず、要件

を「部員 3 人以上」とすることになった。これはインカレリレーの選手権クラス

に出られる人数である。これにより準加盟校はインカレリレー選手権クラスに正

規で出られないことになる。部員が 3 人いたら自動的に加盟校になるのではな

く、加盟校申請をして各地区学連でそれを承認するという流れになる。また、こ

の申請は年度初めである必要は無く、インカレリレーに間に合えば問題ない。降

格するかどうかについては総会の出席状況などから年度末に判断される。 

・全日本へのセレ併設について。まず参加費についてだが全日本セレクラスの参

加費は基本的にはいつものセレと同等になるということになった。ただ関西はセ



レの参加費が安すぎるので 2000~3000 円程度になるかもしれない。セレ併設に

ついては半年前までに決定する必要がある。併設する場合でも各校 OBOG にセ

レ運営を手伝ってもらうことになるが、それは当日手伝い程度になると思われ

る。また、21E 権を持っている人は 21E クラス出場の機会を奪わないようにセ

レ免除となる。ただ、これは各地区学連枠に加えて特別枠を設けることを意味す

るのではなく、地区学連枠から先取りするということになる。これに伴い、今回

だと女子のロングの枠は 2 人だが 21E 権保持者が 2 人いればセレの意味がなく

なってしまうということになり良くない。このため、21E 権保持者だけで各地区

学連枠が埋まったり超えたりしてしまった場合は 1 人分だけ特別枠を設けるこ

とになる予定である。セレ免除者にはなるべく 21E クラスに出場してほしいが、

怪我等の事情もあるだろうから 21E クラスへの出場を免除の要件とはしない。 

・春インカレで実行委員会側に連絡なく宿に対して直接宿泊者追加の連絡をし

て迷惑をかけた大学があった。また、バス代の振り込みが連絡なく遅れ謝罪もし

なかった大学があった。そのようなことが無いようにとの注意喚起が春インカレ

実行委員会からなされた。 

 

9.全日本併設セレクションについて 

遠藤 何か意見のあった大学はあるか。 

稲岡 どうしても併設しないといけないならそうしてもいいと考えているが、普通に全

日本に出たいという声が挙がっている。普通に出れば全国と競うことができる

が、セレクラスになると関西内だけでの争いになってしまう。 

田沼 京女内でも普通に全日本に出たいという声が挙がっていた。 

遠藤 今回は意見を募っただけなのであまり意見は出なかったが、今後具体的なアンケ

ートをとりたいと考えている。 

 

10.平成 29 年度ミドルセレの日程決め 

遠藤 各校希望の日程とその理由を言ってほしい。 

松永 京大では、 

 第 1 希望：12 月 17 日 第 2 希望：12 月 24 日 第 3 希望：11 月 19 日 

第 2・第 3 希望はあるが 12 月 17 日がほぼ唯一の選択肢だと考えている。11

月 26 日はクラブカップリレー、12 月 3 日は全日本リレーのため厳しい。12

月 10 日は東山マウンテンマラソン運営のため確実に行けない。12 月 24 日は

延期できないので厳しい。また 11 月 19 日はインカレ翌週のため負担が大き

い。 



稲岡 阪大では、 

 第 1 希望：12 月 17 日 第 2 希望：12 月 10 日 第 3 希望：12 月 24 日 

第 2・第 3 希望はあるが京大と同様に 12 月 17 日以外は無いと考えている。 

田中優 奈良女では、 

 第 1 希望：12 月 17 日 第 2 希望：12 月 10 日 第 3 希望：12 月 23 日 

同様に 12 月 17 日以外は無いと考えている。 

田沼 京女では、 

 第 1 希望：12 月 17 日 

12 月 17 日以外無いと考えられるため第 2・第 3 希望は出さなかった。 

佐藤 神大では、 

 第 1 希望：12 月 17 日 第 2 希望：12 月 24 日 第 3 希望：12 月 10 日 

全日本リレーが 12 月 3 日にありその翌週に練習会をやりたいので 12 月 17 日

が良い。 

遠藤 全大学が 12 月 17 日を第 1 希望にしているため第 1 希望は 12 月 17 日でよい

と考えられる。12 月 10 日については京大と京女が絶対に行けないので希望に

入れてはいけないと考えられる。また、12 月 23 日は京女で授業があるので厳

しい。残りは 12 月 24 日と 11 月 19 日である。12 月 24 日を第 2 希望とした

い渉外は挙手をお願いしたい。 

 京大・京女・奈良女・神大が挙手。 

遠藤 賛成多数なので第 2 希望を 12 月 24 日、第 3 希望を 11 月 19 日とする。 

 

11.平成 29 年度ミドルセレのテレイン決め 

遠藤 各校希望のテレインとその理由(上桐生は不可能なので省略)を言ってほしい。 

松永 京大では、 

 第 1 希望：四季のさと 第 2 希望：石部・雨山 第 3 希望：上桐生 

 四季のさと：使用実績が多く使い慣れたテレインである。修正も入っている 

       ので地図は精確。交通もよい。 

 石部・雨山：地形が豊富なので総合的な評価が可能である。テレイン自体が  

       新しいので地図は精確。交通も比較的よい。 

稲岡 阪大では、 

 第 1 希望：石部・雨山 第 2 希望：四季のさと 第 3 希望：上桐生 

 石部・雨山：大会が少ないので平等。地図精度がよい。アタックの正確性が   

       求められるのでミドル向きである。 

 四季のさと：地図精度はそこそこよい。使用実績があるが使い過ぎである感 

       が否めない。交通がよいとは言えない。 



田中優 奈良女では、 

 第 1 希望：再度公園 第 2 希望：四季のさと 第 3 希望：上桐生 

 再度公園：一昨年全日本ミドルで使われており地図が精確。 

 四季のさと：使用実績が多いので慣れており安心である。 

田沼 京女では、 

 第 1 希望：上桐生 第 2 希望：石部・雨山 第 3 希望：四季のさと 

今年のウエスタンカップに出た人からは石部・雨山は微地形等地形が豊富でよ

いという声がよく挙がった。 

佐藤 神大では、 

 第 1 希望：あわら迷図 第 2 希望：行者山北麓 第 3 希望：四季のさと 

 あわら迷図：多くの人が最後に入ったのが 3 年前のインカレロングで公平 

       性が高い。インカレ使用地図なので精度も高い。距離も愛知へ 

       行くのとそう変わらない。 

 行者山北麓：多くの人が最後に入ったのが 2 年前のみやこ OLC 大会で、公 

       平性が高い。地図精度も多少の修正をすれば改善できる。 

 四季のさと：地図精度がよい。ただ、新人も含めて考えると公平性は微妙。 

遠藤 まず上桐生については 12 月 9 日に京大 OLC 安中一門大会があるため候補か

ら消えることになる。四季のさとはみんな何度も入っているテレインである。

それはたしかに公平であるとはいえるが、入ったことのない 1 回生も含めて

考えるとどうだろうか。去年も 1 回生のセレ通過者はいたのだし、新人にも通

過のチャンスが与えられてしかるべきではないだろうか。 

田中創 関西学連としてはインカレで勝てる人に通過してほしい。その観点で考える

と、みんなが何度も入っているテレインでやるというのは違うのではないだろ

うか。 

遠藤 四季のさとは正確な尾根たどりが要求されるが、過去の記憶で何とかなってし

まう。これはナビゲーションスポーツであるオリエンテーリングとしてどうな

のかということになる。また、ずっと黒添池と交互になっているので何も考え

ずに選んでいると思われても仕方ない感じになっている。 

山本 石部・雨山は滋賀県協会がしばらく温存したいテレインだと言っている。また

前回練習会で使ったときは渉外の関係で使用範囲が狭められた。 

松永 ウエスタンカップでは問題なく使用できていたし、渉外が通るか微妙だから候

補から切るのは違うと思われる。 

田中創 再度公園は一部が使えず、ミドルセレとしては成立しないのではないだろう

か。 

遠藤 再度公園は阪大や神大が何度も行っているので公平性が微妙である。 

松永 あわらは日本海側にあるが雪は大丈夫なのだろうか。 



稲岡 3 月に金大大会が開かれているので大丈夫だと思われる。 

遠藤 行者山は修正が前提で運営者に負担がかかりすぎなので無理である。 

松永 京大では希望ヶ丘も候補として挙がっていたがどうか。 

遠藤 希望ヶ丘は四季のさと同様みんながたくさん入っているテレインであるうえ、

日光のセレとしては性質が違いすぎる。他の候補を押しのけてまで推すところ

ではないと思われる。 

結局残った候補は石部・雨山、あわら迷図、四季のさとの 3 か所である。それ

では石部・雨山を第 1 希望としたい渉外は挙手をお願いしたい。 

 阪大・奈良女・京女の 3 校が挙手。 

遠藤 あわら迷図を第 1 希望としたい渉外は挙手をお願いしたい。 

 神大が挙手。 

遠藤 四季のさとを第 1 希望としたい渉外は挙手をお願いしたい。 

 京大が挙手。 

遠藤 これを踏まえて第 1 希望は石部・雨山とする。次に第 2 希望を決める。あわら

迷図を第 2 希望としたい渉外は挙手をお願いしたい。 

 阪大・神大の 2 校が挙手。 

遠藤 四季のさとを第 2 希望としたい渉外は挙手をお願いしたい。 

 京大・京女・奈良女の 3 校が挙手。 

遠藤 これを踏まえて第 2 希望は四季のさととし、第 3 希望はあわら迷図とする。

以上でミドルセレの日程・テレインの希望は、 

[日程] 

第 1 希望：12 月 17 日 第 2 希望：12 月 24 日 第 3 希望:11 月 19 日 

[テレイン] 

第 1 希望：石部・雨山 第 2 希望：四季のさと 第 3 希望：あわら迷図 

となる。この内容で承認する渉外の方は挙手をお願いしたい。 

 全員(5)一致で承認。 

 

12.奥鹿野の渉外について 

遠藤 青山高原の近くの奥鹿野というところにロングテレインで良さそうなところが

あるが、2011 年を最後に使われていない。2015 年度に使おうとして当時の渉外

部長が連絡したがそのとき何故か全く取り合ってもらえなかった。2016 年度は

使用依頼が無かったので特に触れなかったが、今年 7 月に練習会をしたいとい

う話があり、それはさすがに間に合わないが今年度中に何とかしたいと考えてい

る。当時とは連絡先等変わっているので、夏休みに渉外部長とともに役場に行っ

てみる予定である。 



13.各部局からの連絡 

遠藤 次回総会までに話し合ってもらいたいことは後日メーリスに流す予定である。

特に全日本セレ併設についての具体的なアンケートを流すので答えてほしい。 

山本 京大がまだ加盟金を払っていないので払ってほしい。 

近畿 OL 連絡会を 8 月 5 日に京大キャンパスで開催する。各校渉外・幹事長・

副幹事長は出席してほしい。詳しくはメーリスに流す予定である。 

田中創 ロングセレテレイン開拓の進捗は無いが、蔓萬両・山城の里・大柳生あたりを

考えている。今度 NishiPRO に相談する予定である。 

中川 会計報告は大会後 3 ヶ月以内なので関西学連第 1 回定例戦の会計報告をそれ

までにお願いしたい。 

 

次回総会は 9 月 16 日、関西学連第 2 回定例戦の後に行われる予定である。 

 


